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                 Herzogenaurach, 13.05.2022 
 
 
Antrag für die nächste Stadtratssitzung, Mittwoch 25.05.2022  
 
 
ÖPNV erweitern – Rufbusse 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
der Herzobus rollt von Montag bis Freitag bis ca. 20:00 Uhr und Samstag bis ca. 17 Uhr.  
 
Körperliche Beeinträchtigungen, die spätere Rückfahrt aus Nachbarstädten der Metropolregion, 
Schichtarbeit, das Verweilen in Herzogenauracher Gastronomien oder der Besuch von Freunden in 
anderen Ortsteilen erfordern die Erweiterung des ÖPNV Angebots.  
 
Die dringend erforderliche Mobilitätswende, um der Klimakrise Rechnung zu tragen, erfordert den 
maximalen Ausbau des ÖPNV Angebots.  
Es reicht nicht über das „Elterntaxi“ zum Vereinssport zu schimpfen, es müssen auch Alternativen her!  
 
Wir schlagen die Einführung von Rufbussen vor. Anzahl ergebnissoffen.  
 
Der Rufbus ist der optimale Kompromiss und ein nachhaltiges ÖPNV-Angebot.  
Wenn Fahrgäste ihn brauchen, fährt er. Wenn kein Bedarf besteht, bleibt der Rufbus stehen und 
verbraucht so keine unnötigen Energien bei Leerfahrten.  
Der Rufbus fährt auch für eine einzige Buchung, ist aber nicht mit dem Taxi vergleichbar.  
Der Rufbus fährt nach festem Fahrplan, festgelegter Strecke, festen Zeiten und Haltestellen.  
Der Rufbus ist nicht teurer als eine Fahrt im Linienbus und muss mindestens 60 Minuten bis ein paar 
Tage vor Abfahrt gebucht werden (per Telefon, Messenger, App oder weiteres). 
 
Rufbusse sind grundsätzlich Kleinbusse mit einer Kapazität von max. 8 Personen und fahren natürlich 
nachhaltig (E-Mobilität oder Wasserstoff). 
 
 



Sollten bestimmte Fahrten häufig gebucht werden, könnte das eine reguläre Linienfahrt ohne 
Buchungsvoraussetzung werden. 
 
Positiv könnte sich die Erweiterung des ÖPNV auf die Herzogenauracher Gastronomien und 
Innenstadt auswirken. Am Wochenende oder auch bei schlechtem Wetter essen gehen und wieder 
heimkommen! 
 
Die Verwaltung möge prüfen, wie der ÖPNV erweitert und Rufbusse eingeführt werden können.  
 
Vielen Dank! 
 
Freundliche Grüße für die Fraktion 
 

 
 
Patrizia Eliani Siontas   Veit Götz, Georgios Halkias, Peter Maier, Retta Müller Schimmel  
 


